

Crónica de Nueva York

El duelo Taft-Eisenhower se encona cada vez más

Ha muerto el inventor de la educación "progresiva"

Por MARIA VICTORIA ARMESTO

NUOVA YORK.—(Especial para LA VOZ DE GALICIA).—La aspiración y el deseo del general Eisenhower era llegar a Norteamérica como un triunfador, aclamado por todos y llevado en vitores y aplausos a la presidencia. En contraposición a lo que esperaba, el general se ha visto obligado a afrontar cuatro situaciones muy desagradables.

Primera, una violenta polémica con Taft. Segunda, la pérdida de las elecciones de South Dakota.

Tercera, el hecho de que Taft tenga más seguidores.

Cuarta, la huelga del acero, que también favorece a Taft.

Los partidarios de Eisenhower no han perdido aún la esperanza de que el general llegue a la Casa Blanca, pero ahora ven que la lucha será más difícil de lo que esperaban. Eisenhower y sus partidarios pensaban repetir las palabras de César: "Veni, vidi, vici".

Está por encima de la lucha de partidos era la pretensión del general.

Pero ya antes de que se hubiera quitado su uniforme y la estrella de cinco puntas, sustituyendo su estampa militar por un traje gris, Eisenhower se había metido de cabeza en la más violenta polémica que se recuerda en la historia de las elecciones americanas.

Acusándose mutuamente de robar candidaturas, comprar delegaciones y votos, la polémica entre Taft y Eisenhower se ve encandilada por la actitud de Mac Arthur.

Mac Arthur contra Eisenhower

El vencedor del Pacífico apoya, contra el antiguo jefe de su Estado Mayor, al senador Taft. En un discurso avisó al pueblo americano que la elección de un militar como presidente sería un error funesto. Mac Arthur tiene mucha más influencia de la que le atribuyen los periódicos de izquierdas, y no es extraño que a Eisenhower le haya sentado su intervención como unas banderillas de fuego.

El propio Eisenhower respondió atacando a Mac Arthur después de haber renunciado a su paga de general, que es de diecinueve mil dólares. "¿Por qué el general Mac Arthur hace política sin renunciar a su sueldo?"

"Tampoco Eisenhower renunció a su sueldo cuando era presidente de Columbia—respondió el portavoz de Mac Arthur—y, sin embargo, hacía discursos políticos cuando le venía en gana".

Ningún periódico izquierdista esperaba que Eisenhower perdiera las elecciones de South Dakota.

Los granjeros, con Taft

Ahora se demuestra que Taft tenía razón al decir que estaban de su lado los granjeros americanos, y no olvida usted que el voto de los granjeros dio la victoria al presidente Truman en las elecciones de 1948.

Yo no he tenido aún la suerte de preguntar a ningún granjero—son difíciles de encontrar en Nueva York—: "¿Por qué vota usted por Taft?"

Me imagino lo que me diría: "Es un hombre íntegro, de ideas claras y decisivas; un hombre que se las tendría hechas con los rusos y a quien los rusos respetarían. Taft es contrario a la explotación del contribuyente por excesivos impuestos, es honesto y en su Gobierno no habrá corrupción".

¿Tiene más delegados que Eisenhower, y aunque el general pueda en la convención triunfar por medio de su poderosa máquina política, su triunfo no es claro ni mucho menos.

La huelga del acero

La huelga del acero es otro factor que favorece más a Taft que a Eisenhower.

Todo el mundo comprende hoy que el senador Taft fué el primero que se dio cuenta a tiempo de que es preciso poner alguna cortapisa a la tiranía sindical y proclamar una ley que dirima las relaciones entre el capital y el trabajo.

La ley Taft-Hartley, aprobada contra la voluntad de Truman, vino a llenar un vacío.

De haber empleado el presidente Truman la ley Taft-Hartley en la cuestión del acero, no hubiera llegado nunca a la incautación, rechazada luego por el Tribunal Supremo como una medida dictatorial.

El presidente Truman se niega a poner en vigor la ley como un freno a la huelga, temiendo que de hacerlo pueda darle aún más partidarios a Taft.

Ha muerto John Dewey

Ha muerto John Dewey. Este señor, de quien posiblemente ustedes hayan oído hablar muy poco, estaba considerado como uno de las grandes figuras de Norteamérica. Filósofo y educador. Como si dijéramos, una mezcla de don José Ortega y Gasset y doña María Montessori.

Mister Dewey es el culpable de la educación "progresiva" que recibe Aída, la hija de unos amigos míos, y de todas las edificaciones "progresivas" que reciben los demás niños americanos. Aunque nunca ha estado muy claro para mí, creo que educación progresiva y "self expression" significa dejar que los niños hagan lo que les venga en gana para el desarrollo de su personalidad.

Mister Dewey escribió cientos de libros sobre esta tema y sus libros—cosa extraña—son leídos por la masa americana. Estaba el filósofo y educador muy influenciado por las teorías de Darwin, en especial por la de la evolución de las especies. Yo tenía la idea de que se había muerto hace mucho tiempo y me causó una gran sorpresa saber que residía en la Quinta Avenida, no muy lejos de la casa donde yo vivía antes. Tenía ya 92 años.

Hace unos días los periódicos americanos comentaron la muerte de doña María Montessori, otra revolucionaria de la pedagogía infantil, mencionando el hecho de que durante muchos años la célebre educadora tuvo su escuela instalada en la ciudad de Barcelona.

to tuvo que inclinarse ante la obstinación de su hija. Ella es también muy rica, y su riqueza corre parejas con su belleza.

Herbert Becker no vaciló un segundo. Accedió inmediatamente a convertirse en esposo de la bella princesa. Incluso está dispuesto a abrazar la fe musulmana, y después de haberse despedido para siempre de la Marina, ha salido en avión para unirse a la mujer que a cambio de la vida que le salvó, le dará la felicidad que él esperaba y que sin duda merece.

HECHOS Y FIGURAS

La felicidad de un humilde navegante



La cosa ocurrió en el año 1938, antes de la guerra, en Port Sudan.

En una calle, un automóvil rodaba a gran velocidad cuando de repente una niña, aturdida, se echó intencionalmente hacia las ruedas del vehículo. Rechinaron los frenos, y sin duda alguna la niña habría sido muerta si un joven marino alemán que vagabundaba por la acera no se hubiese precipitado sobre ella, con gran peligro de su vida, para sacarla de entre las ruedas.

El marino alemán se negó a recibir toda recompensa y consintió únicamente en dar su nombre a la enloquecida nurse que cuidaba la niña. Su nombre era Herbert Becker.

Después, vino la guerra. Herbert Becker corrió la triste suerte de muchos compatriotas suyos y fué hecho prisionero, siendo internado en un lejano campo de concentración de Rusia.

Al ser puesto en libertad, volvió, pero no es película ni canción.

regresó a Hamburgo, su ciudad natal, donde buscó trabajo sin encontrarlo. Durante un tiempo, llevó una dura vida de miseria.

Naturalmente, había olvidado por completo el incidente de Port Sudan, y habiendo encontrado por fin un puesto de marinero a bordo de un barco, se disponía a zarpar cuando a última hora recibió una carta que había de venir a cambiar por completo su existencia.

La niña a la que había salvado de una muerte cierta, no había olvidado a su salvador, y había jurado ante sí misma no tener otro marido que él.

No se trataba de una muchacha cualquiera, sino de una princesa, de la princesa Nazli, hija de un riquísimo pachá.

El padre de la princesa Nazli hizo todo cuanto pudo para evitar esta unión, pero finalmente

Una gallina extraordinaria

Puso 9 huevos en dos días

Ipswich. — Durante la Exposición Avícola recién celebrada en esta población, la gallina "Duplicate", campeona en la Exposición de producción, ha puesto nueve huevos en dos días; con ello ha llegado a la cifra de 372 huevos en ciento cincuenta y cinco días.

"ROSE MARIE"

vuelve, pero no es película ni canción.

derado como el más rápido del mundo, llevaba en los mandos al conocido piloto de pruebas Bill Birdgeman.—EFE.

Miscelánea MUNDIAL

UNA SENORITA "ROBINSON"

Thionville, Francia, 11. — La búsqueda de seis semanas de duración destinada a localizar a una muchacha francesa desaparecida, terminó esta mañana al encontrar la policía a la señorita Renee Wurtz, de 23 años, viviendo en una choza edificada en la copa de un árbol, vestida con pieles de animales.

La muchacha se alimentaba de fresas silvestres y declaró que no desea volver a la civilización. Dijo que su vida en el bosque es "perfectamente maravillosa" y añadió que no ha tenido dificultad en hallar comida en abundancia, porque se alimentaba de raíces y fruta silvestre. "Me visto con pieles de animales—insistió— porque las prendas corrientes no resistirían mucho tiempo".—EFE.

A MAS DE 20.000 METROS DE ALTURA

Washington, 11. — La Marina norteamericana ha revelado hoy que su avión experimental de propulsión cohete, "Skyrocket", ha llevado a su piloto a una altura jamás alcanzada por el hombre. La ascensión llegó a los 20.702 metros.

Este avión experimental, consi-

Revista de Prensa

La nueva droga antituberculosa

De "Informaciones".

El doctor Noel Rist, del Instituto Pasteur, de París, ha publicado en "La Presse Medicale" los primeros resultados de sus experiencias sobre las nuevas drogas antituberculosas (Rimifon, Marsalid, etc.), extraídas de la hidrazida del ácido iso-nicotínico.

Las conclusiones del sabio francés son dobles: los sorprendentes resultados anunciados por los sabios norteamericanos han sido confirmados, pero hace falta poner en guardia a la clase médica y al público en general contra la rápida resistencia de los bacilos de la tuberculosis a las nuevas drogas. El profesor Noel Rist insiste en las mejoras inesperadas y espectaculares que se obtienen con la hidrazida del ácido iso-nicotínico y sobre la "gran resistencia de los bacilos a ella".

Para evitar esto, el profesor recomienda el uso simultáneo de PAS y la estreptomitina con las nuevas drogas. De este modo se evita que los bacilos puedan hacerse resistentes a cualquiera de dichos medicamentos, ya que son atacados conjuntamente por los tres.

El doctor Noel Rist asegura que jamás tuvieron los médicos un arma tan potente contra la tuberculosis como esta de la hidrazida.

CRONICA DE AGUSTO ASSIA

Una gran Exposición de productos españoles

El embajador de España, doctor "honoris causa" por la Universidad católica de Washington

NUOVA YORK, 11.—(Crónica radiotelegráfica del enviado especial de "La Vanguardia" para LA VOZ DE GALICIA).—Si estuviera usted hoy aquí, en Nueva York, podría usted llenar los bolsillos con pastillas de jabón "La Toja" y el estómago con pastillas de café y leche de Logroño sin que le costaran ni un centavo. Los regalaba a puñados, sacándolos de enormes cuencos, el industrial americano Harry Sokol, que ha inaugurado hoy en la galería principal del Hotel Waldorf Astoria la más grande exposición que de artículos españoles se celebró nunca en Nueva York.

Más de tres mil artículos, desde bicicletas hasta mantones de Manila, ha traído Sokol, que según él mismo me dijo, invirtió más de 150.000 dólares en este esfuerzo personal exclusivamente

mercantil para introducir productos españoles en el mercado americano que esta mañana dejó a los compradores con la boca abierta.

El gusto en cuanto a la forma, el esmero en cuanto a la ejecución, la excelencia en cuanto a la calidad y la abundancia en cuanto a la cantidad, han sido otras tantas revelaciones que nadie se imaginaba que las manufacturas españolas hoy en día avanzadas tanto durante los últimos años que puedan ofrecer muñecas que andan, hablan y hasta "flirtean", cuya destreza mecánica deja maravillados a los norteamericanos.

Harry Sokol, un comerciante que, según semeja, sabe su oficio, ha organizado la exposición muy a la americana, con un jefe de propaganda y gran lujo de cine y fotos que concentraron sus atenciones sobre las bellas modelos que, ataviadas a la española, adornaban la galería, engalanada con los colores españoles.

Sokol exhibe atmósfera de la Real Fábrica, josa fabricada por el antiguo compañero mío de colegio, Moisés Alvarez; objetos de cuero cada uno de los cuales constituye una maravilla; mantelitas, bolsos y juguetes de todas clases, entre ellos bicicletas para niños.

Bizarro mundo el mundo en que España puede exportar bicicletas a los Estados Unidos.

Sokol espera que la exposición sea visitada por más de mil compradores, venidos no sólo desde todos los puntos de los Estados Unidos, sino también desde el Canadá, Cuba y Puerto Rico, y dice que ésta no es sino la primera de cinco ferias que celebrará Estados Unidos adelante durante los próximos meses y de las que espera que el año que viene produzcan veinticinco millones de dólares en encargos a la industria manufacturera española.

Muchos dólares parecen; pero América es el país de las fantasías convertidas en realidad, y el hay un hombre capaz de convertir en realidad sus propias fantasías, yo creo que Mr. Sokol es el hombre.

El señor Lequerica, doctor por la Universidad Católica

A la misma hora que hoy, miércoles, era inaugurada la feria de productos españoles en el Waldorf Astoria de Nueva York, en Washington, en un ambiente muy distinto, entre latines, togas, capotes y pergaminos, tenía lugar otro acto en que también fué protagonista el nombre de España.

De manos de arzobispo de Washington, monseñor O'Boyle, nuestro embajador, D. José Félix de Lequerica, recibió el título de doctor en leyes por la Universidad de Washington, la prin-

cipal de las universidades católicas americanas. "Los años del pasado tienen muchas brillantes páginas, descubriendo los triunfos de España en la defensa de nuestra fe católica", dijo el arzobispo en su discurso sobre Lequerica, "pero ninguna más brillante que la que describe sus victorias sobre el ateísmo comunista. De aquí que sea tanta mi alegría hoy al recibir en el seno de esta casa a S. E. D. José Félix de Lequerica, embajador de España, un hombre eminentemente representativo de su país y de su fe, que durante muchos años ha luchado sin desmayo, sin que los obstáculos y las decepciones lograsen desanimarlo jamás, por mejorar las relaciones entre su país y el nuestro. La Universidad Católica de América—concedió el arzobispo—concede, pues, a D. José Félix de Lequerica el título de doctor "honoris causa" en leyes, como reconocimiento a sus éxitos en defensa de su país y en defensa de nuestra fe común."

A continuación, monseñor O'Boyle imprimió las insignias correspondientes, mientras 1.200 nuevos licenciados de la Universidad le aplaudían bajo sus togas recién estrenadas.

Entretanto, las otras noticias que llegan hoy de Washington anuncian que Acheson saldrá definitivamente hacia Berlín y Viena el día 22, con objeto de estimular a las gentes de las dos antiguas capitales por medio de su presencia. Antes de regresar a su puesto en el departamento de Estado, Acheson celebrará conferencias en Londres y visitará Río Janeiro. En Río, Acheson habrá de despegar nuevos esfuerzos para ver de restablecer la resquebrajada confianza entre los dos más grandes países de este continente. En Londres se encontrará, según dicen aquí hoy, con una nueva proposición de los Gobiernos francés e inglés para que a la mayor urgencia sea convocada una conferencia de los cuatro grandes, a fin de tratar de la reunificación de Alemania.

Hace cinco o seis semanas, Washington hubo de abandonar los proyectos para una conferencia con el mismo propósito, ante la resistencia de los mismos Gobiernos inglés y francés.

Ayer noche, el Senado rechazó el llamamiento de Truman para que le conceda poderes para incautar de nuevo de la industria del acero y, en cambio, le recomendó que aplique la ley Taft-Hartley. Cuarenta y nueve senadores votaron contra los deseos de Truman, entre ellos varios demócratas, y treinta a favor.

Por ahora, el presidente sigue, empero, sin tomar decisión alguna y, entretanto, los Estados Unidos están perdiendo más de dos millones de toneladas de acero cada semana.

Con dos millones de toneladas de acero hay países que podrían pasar del atraso al adelanto industrial.

Mesa revuelta

EN BRISTOL. Johnni, Monks, de 35 años de edad, que en los últimos diez días ha estornudado sin cesar, de cinco en cinco segundos, ingresó ayer en un hospital, donde tuvo su 200.000 estornudo. Monks decidió ingresar en el hospital antes de batir el récord de estornudos, detentado por Jacke O'Leary, de los Angeles, el cual, según se dice, sigue estornudando continuamente, al cabo de tres años y medio.

EN DURHAM (Inglaterra). un estudiante de cinco fue declarado vencedor en una especie de torneo con veinte miembros de la universidad de esta ciudad, que habían hecho unos cálculos matemáticos según los cuales podrían arrastrar al animal. El estudiante todavía avanzó más de lo previsto, arrastrando con él al grupo de la universidad durante unos treinta metros.

EN FRANCFORT se ha inaugurado el primer campo de recreo para los perros de la Alemania occidental. A la entrada hay un pequeño aviso que dice: "Sólo se permite, la entrada a los señores que acompañen a los perros". Una barera separa a los animales de las zonas donde los ciudadanos pasean entre el bosque.

En **NUOVA DELHI**, no resistiendo el disgusto que le produjo la muerte de su dueño, un elefante dejó de comer y sucumbió a consecuencia de una crisis cardíaca, durante las ceremonias en homenaje del difunto. El cadáver del sentimental paquidermo fué paseado en cortejo por las calles de la localidad.

UNA REVOLUCION silenciosa se está operando en las costumbres alimenticias de los ingleses. El raciocinamiento de la carne corriente ha transformado a millones de ingleses en devoradores de caballos. Un inglés por cada diez, como hoy carne de caballo. Los que se han pasado a la causa de las restricciones, prefieren en su mayor parte la carne de caballos a la carne de buey. Para satisfacer esta gran demanda, se matan a la semana dos mil caballos. Cuando por cualquier circunstancia los envíos de caballos, procedentes de Irlanda, son insuficientes, no se vacila en recurrir a los burros.

AVISO

Agoladas las plazas para la excursión a Portugal, con visita a Fátima, a celebrar el día 28 de los corrientes y para poder complacer a los numerosos clientes que deseaban asistir a ella, se repetirá dicha excursión, saliendo de La Coruña el día 17 de julio.

Se admiten ya inscripciones. Pídanos programas y demás información.

VIAJES CANTON GRANDE, 6 VINCIT, S. A. AMADO TELEFONO 4634

REPRESENTANTE

Casa muy conocida del ramo farmacéutico nombraría representante para sus especialidades, algunas inéditas en España, a persona apta y conocedora del asunto. Escribir al núm. 2883, Publicitas, Apartado 828, Barcelona.



...representan mucho dinero para Vd. Pero el escarabajo puede arruinar su cosecha. Extermínelo hoy mismo, en pocas horas. El CONCENTRADO AGRÍCOLA Cruz Verde, al 26 % de D. D. T. (El producto de mejor suspensión), o el nuevo VERDANE, a base de Lindane, son los insecticidas que Vd. necesita para acabar, segura y rápidamente, con esta plaga.

Tienen alta concentración y su adherencia es insuperable. Son totalmente inofensivos y muy rápidos. No comunican mal sabor a las patatas. Coseche dinero usando...

